

Y a-t-il beaucoup de personnes qui se sont enrichies personnellement, à même la fortune publique ?

Plusieurs c'est toujours trop, mais plusieurs, c'est *plusieurs* ! ce n'est pas toute une administration.

Ce n'est pas en vain que l'on détruit, en bloc; dans un peuple le respect pour ses hommes publics.

* * *

Il y a une théologie qui est fausse, mais c'est une théologie que plusieurs ont pratiquée de bonne foi en vertu d'une prescription à titre plus ou moins coloré, dans leur idée.

* * *

On jette de hautes clamures, on crie scandale, mais une partie de ce qui fait crier existait depuis des années. La création des fonds électoraux n'était un mythe pour personne et tout le monde savait que ce n'était pas avec les mines d'or de la Beauce que ces fonds s'alimentaient.

Il y a eu des abus de confiance, des imprudences, de la bêtise, des vols indirects.

C'est déjà vingt fois trop, inutile donc, de l'exagérer 20 fois davantage.

Si les politiciens ont intérêt à ce que leurs adversaires soient des voleurs, les Canadiens ont intérêt à ce que leurs politiciens ne soient pas des voleurs, et à ce qu'on ne les regarde comme tels qu'après bonne et due preuve.

Si le désir de se venger, si le zèle de la démolition, et si le grand principe

" ôte-toi de là, que je m'y mette," n'étaient point de la partie, on ne frapperait pas si fort sur le dos de Jean-Baptiste.

F. A. B.

— ♦ ♦ ♦ —
SOUVENIRS EN EXIL.

LE DÉPART.

Il est huit heures du soir, c'est le quatre septembre 1874, le vapeur *Dominion* est au large devant Québec. La vieille ville de Champlain déroule des turbans lumineux autour de sa tête de granit et le silence règne dans ses rues tortueuses.

Nous sommes à bord trois amis de cœur, et la brise du St-Laurent n'a pu encore sécher les pleurs de nos adieux aux parents et aux camarades de collège. Nous avons une nuit à passer en rade avant de lever l'ancre et de prendre la route de l'exil.

Que de pensées folles, que d'idées tristes, que de projets espagnols cette nuit du quatre septembre n'enfanta-t-elle pas ?

Baillaigé était philosophe dans sa tristesse ; Bruchési était d'une douleur poétique ; j'étais incompréhensible et j'apprenais l'art de souffrir en silence.

Le matin vers huit heures nous filions déjà vers le Golfe emportés par le vent, la vapeur et l'onde.

Comme nous étions trois vieux marins d'eau douce, le mal de mer nous livra longtemps siège avant de triompher. Bruchési fut le premier à succomber, les